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El PP revalidaría la mayoría absoluta
ampliando su ventaja sobre el PSOE
HOLGADO___Los populares apenas perderían 400 votos conservando 16 escaños, con opción a 17, mientras el PSOE
acentúa su declive perdiendo de uno a dos escaños ASCENSO___Vox araña los pocos sufragios que pierde el PP y crece
en 3.000 votos para lograr de 5 a 6 ediles  PRESENCIA___Algeciras 100x100 entraría en la corporación con un edil

Juanlu Reyes
ALGECIRAS

El Partido Popular de José Ignacio
Landaluce tiene cuerda para rato
al frente del Ayuntamiento de Al-
geciras. Los populares revalidarí-

an su mayoría absoluta en las elecciones
municipales de 2027 manteniendo el nú-
mero de concejales de 2023 (16) con op-
ción a uno más y perdiendo apenas 400
votos, ampliando su ya abismal ventaja
con el PSOE, que perdería 500 sufragios,
lo que se traduce en uno o dos ediles me-
nos (5-6) con respecto a los siete de 2023.

Así lo pone de manifiesto una encues-
ta de Social Data con una muestra de 500
entrevistas telefónicas de cuestionario
estructurado realizadas entre el 26 de ju-
nio y el 3 de julio de este año, es decir, a
dos años de las municipales y en pleno
ecuador del mandato. El sondeo mues-
tra un mapa político en Algeciras muy
parecido al de 2023, con un PP que no ne-
cesitaría de apoyos para gobernar y un
grupo socialista que, pese a perder solo
75 votos, bajaría del 22,17% al 19,9% de
los sufragios emitidos, y que vería como
Vox le recorta severamente distancias
hasta igualar su proyección de ediles (5-
6). La formación liderada por Eva Poza
aumentaría en 3.000 los 5.708 votos de
2023, a 700 sufragios de los socialistas. 

Llama la atención la entrada en la cor-
poración de Algeciras 100x100, integra-
da en la alianza estratégica de partidos
bajo la marca de la exitosa formación de
Juan Franco en La Línea, y que con 2.448
votos obtendría un concejal. Este voto
podría, de este modo, tener influencia en
la posterior composición de los gobier-
nos de Mancomunidad y Diputación.

El resultado de la encuesta evidencia
también la repetición del descalabro de
los partidos situados más a la izquierda
del PSOE, que se presentaban en 2023
con hasta tres siglas diferentes (Algeci-
ras por la Gente, Adelante Andalucía y
Podemos) sumando algo más de 3.800
votos.  IU solo reuniría el apoyo de 1.238
electores, un 2,6% del electorado, muy
lejos de obtener representación y, te-
niendo en cuenta que 2.582 personas
apoyarían a otras formaciones, incluso
aunque todas votasen a formaciones de
este espectro, no superarían el catastró-
fico resultado de 2023.

Traspaso mínimo de votos
En general, los principales partidos
mantienen la fidelidad de sus votantes

de 2023, principalmente Vox, dado que
el 90% de los que los votarían en 2027 re-
cuerdan haberles votado también en
2023. El porcentaje se sitúa en un 74% de
fidelidad del voto socialista y un 73,1%
en el caso de los populares. En trasvase
de votos, destaca un 4,8% de los que vo-
tarían al PP que en 2023 recuerdan haber
votado a Vox; y un 3,7% de los votantes
de esa formación que antes habrían vo-
tado a Landaluce como alcalde.  

Por edades, el principal apoyo del PP
se encuentra en el colectivo entre 25 y 34
años. Más del 50% respaldaría al PP,
frente a poco más del 5% de votantes de
esa edad que apoyaría al PSOE y aproxi-
madamente un 9% en el caso de Vox. El
voto del PP se mantendría, en el resto de
edades, en torno al 30%, siendo solo en
el colectivo de mayores de 65 años (27%

FICHA TÉCNICA. SOCIAL DATA

■ Metodología: Entrevistas telefónicas con
cuestionario estructurado.
■ Tamaño muestral: 500 entrevistas distribuidas
por cuotas de sexo, edad (mayores de 18). 22,4%
a fijos y 77,6% a móviles. 
■ Ámbito geográfico: Ciudad de Algeciras.
■ Muestra realizada: 500 entrevistas a mayores
de 18 años residentes en Algeciras  
■ Error muestral: Para un nivel de confianza del
95,5% (dos sigmas), y P=Q, el error real es del +-
4,38% para el conjunto de la muestra y en el
supuesto de muestreo aleatorio simple. 
■ Control de calidad: Seguimiento directo por
supervisor al 11% de las entrevistas, resultando
positivas todas las verificaciones. 
■ Diseño muestral: Muestreo estratificado, con
selección de las unidades de muestreo
(individuales) con probabilidad proporcional al
estrato al que pertenecen (afijación
proporcional).    
■ Fechas de campo: Las entrevistas se realizaron
entre los días 26 de junio y 3 de julio.

ALGECIRAS Sondeo Social Data | Julio 2025  ___|El alcalde, José Ignacio Landaluce,                     
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El 54% aprueba la gestión municipal
ALGECIRAS | Un 54,1% de los encues-
tados respalda la gestión munici-
pal del PP, con un 47,3% que la ca-
lifica como “positiva” y un 6,8%
como “muy positiva”.

Por el contrario, un 21,2% de los
entrevistados ve mal la gestión
municipal, siendo un 16,4% los
que la valoran como “negativa” y
un 8,8% como “muy negativa”. El
20,7% no la considera “ni positiva
ni negativa”.

El aspecto en el que mejora más
el gobierno de Landaluce es en

parques y jardines (casi el 60%
de encuestados), seguido de cer-
ca por el Llano Amarillo (algo
más del 50%), donde el Ayunta-
miento  ha ejecutado la urbaniza-
ción de la fase 1 del proyecto del
Lago Marítimo; y el transporte,
con las mejoras tras el rescate del
servicio y su gestión a través de
Algesa. Por contra, la pérdida de
aparcamientos, el estado de las
calles, la vivienda, el empleo y la
limpieza son las áreas donde más
se empeora.

La inmigración es el principal
problema de la ciudad para algo
más de un 15% de los encuesta-
dos; le sigue de cerca la limpieza
(14%).

Más del 60% de los encuesta-
dos opina que Algeciras es “un lu-
gar seguro” frente al 36% que no
lo cree, pero el 70% cree que está
“discriminada por el Gobierno” y
un 60%, por la Junta. También
más del 70% cree que Algeciras
no es una ciudad limpia frente a
un 27% que sí lo cree.
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de los socialistas por 31% de los popula-
res) donde ambas formaciones están
igualados.

En el caso del Vox, su mayor respaldo
está entre los votantes entre 55 y 64 años,
suponiendo el 19% del total frente a un
31% de los populares y apenas un 11% de
encuestados de esa edad respaldando el
proyecto socialista.

Desgaste mínimo de Landaluce
Uno de los aspectos que el sondeo ha de-
jado claro es el desgaste prácticamente
nulo de la imagen del alcalde y a priori
candidato popular para 2027, José Igna-
cio Landaluce, tras 14 años al frente del
gobierno local. El primer edil es de largo
el mejor valorado de los previsibles can-
didatos y el único que aprueba, con una
nota de 6,2 por parte de los encuestados,
además de un conocimiento por parte de
la población del 98%. Le siguen muy de

lejos Rocío Arrabal, del PSOE; y Eva Po-
za, de Vox, ambas con un 4,5 y lastradas,
sobre todo, por su falta de reconocimien-
to por parte de los encuestados; 47,5% y
22%, respectivamente. Peor parada,
aún, sale Purificación Alonso, candidata
de IU, con una nota de 4,1 y conocimien-
to por parte del 19,9%.

Ante la pregunta: “¿A quién prefiere
usted como alcalde?” los datos son tam-
bién muy claros. El 53% se inclina por
Landaluce, frente a un 10,5% que apoya-
ría a Arrabal; un 5,6% a Poza y un 3% a
Purificación Alonso.

Además, los encuestados valoran del
alcalde cualidades como cercanía (70%)
y liderazgo (62%), valorándolo también
como trabajador, dialogante, responsa-
ble, eficaz y honrado en más de un 50%
de los casos. En el caso de sus previsibles
rivales por la Alcaldía, ninguno llega al
15% en alguno de estos valores.

         revalidaría el cargo por quinto mandato consecutivo sin apenas desgaste tras 16 años

El PSOE solo
se acerca al PP
en la franja de
edad de los
mayores de 65
años, siendo
entre los 25 y
los 34 años el
mayor grupo
de apoyo al PP

Los votantes
más fieles son
los de Vox, ya
que el 90% de
los que ahora
les votarían
recuerdan
haberles
respaldado ya
en 2023

Más del 50%
identifica a
Landaluce con
valores como
“cercanía,
trabajo,
eficacia,
liderazgo,
diálogo y
honradez
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Campo de Gibraltar  |

PSOE pide
que la Junta
acometa las
obras en el IES
Sierra Luna
LOS BARRIOS | La viceportavoz
del PSOE en Diputación,
Ana Jarillo, ha defendido
una moción en defensa del
IES Sierra Luna de Los Ba-
rrios para reclamar al Go-
bierno andaluz que ejecute
con carácter inminente la in-
versión de 550.000 euros,
aprobada en 2020 para el
centro educativo, además de
hacer extensible esta peti-
ción para cuantas inversio-
nes de la misma índole que-
den pendientes. 

Jarillo exige también el
inicio de las obras del pro-
yecto de construcción del
prometido nuevo instituto
público de Secundaria en el
municipio “para el que tam-
bién había una consigna-
ción presupuestaria de cua-
tro millones y apenas se ha
ejecutado un 5%”.

LOS BARRIOS

9 detenidos 
y rescatadas
15 víctimas
de trata en 
la comarca
ALGECIRAS | Agentes de la
UCRIF de la Policía Nacional
han detenido por ahora a
nueve personas y rescatado a
15 víctimas de una red de tra-
ta de seres humanos en el
Campo de Gibraltar. 

Según un comunicado del
cuerpo nacional, las actua-
ciones, desarrolladas en el
marco de la Operación Tinta,
tuvieron lugar desde primera
hora de ayer con cuatro en-
tradas y registros en otros
tantos domicilios de la co-
marca que eran utilizados
presuntamente como prostí-
bulos y donde explotaban
sexualmente a jóvenes ex-
tranjeras captadas en sus pa-
íses de origen. En Barcelona,
además, se cree que operaba
una célula de esta organiza-
ción, por lo que también se
han efectuado detenciones.

SUCESOS

Algeciras y Tarifa
superan 500.000
viajeros en la OPE

TRANSPORTES 73% del total en España

Juanlu Reyes
ALGECIRAS | La Operación Paso
del Estrecho (OPE) ha cerrado
su primer mes completo de
funcionamiento con un 17%
más de pasajeros de los regis-
trados en 2024. 

Hasta el 15 de julio, 679.000
pasajeros habían embarcado
en los nueve puertos españo-
les participantes en el operati-
vo, frente a los 580.000 que lo
hicieron en el mismo periodo
de 2024. En cuanto a los vehí-
culos, 168.013 habían cruzado
hacia Marruecos en ese primer
mes, frente a los 145.113 de
2024, lo que supone un 13,69%
más.

Ello concuerda e incluso su-

RÉCORD___Los pasajeros y vehículos
superan ampliamente el dato de 2024

pera ampliamente las previ-
siones del ministro del Inte-
rior, Fernando Grande Marlas-
ka, en su reciente visita a Alge-
ciras, de otra OPE récord tras
un 2024 que ya marcó un hito
en un operativo que lleva acti-
vo 38 años.

Los puertos de Algeciras y
Tarifa registraron en ese perio-
do entre el 15 de junio y el 15 de
septiembre 393.802 y 110.778
viajeros, respectivamente, lo
que supone ya más de 500.000
pasajeros en ambos puertos,
un 73% del total, frente a los
algo más de 420.000 de 2024,
un 16% más. En el caso de Al-
geciras, es un 17,6% más; en el
de Tarifa, un 15,7% más.
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SUCESOS

INCENDIO FORESTAL EN ALGECIRAS. Efec-
tivos del Plan Infoca trabajan en un incendio declarado en el
término municipal de Algeciras situado en la zona entre Geta-
res y Pelayo, en el que trabajan con tres helicópteros semipesa-
dos, dos vehículos autobombas, seis grupos de bomberos fo-
restales, tres técnicos de operaciones, según ha informado en
su cuenta oficial de X, Cabe destacar que en la zona había ayer
tarde viento de levante, aunque moderado, con rachas de 17-18
kilómetros por hora y temperaturas que alcanzan los 27 gra-
dos. INFOCA
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TRANSPORTE El alcalde, Bruno García, anima a buscar un acuerdo, con las partes enfrentadas, y críticas de la oposición

Daniel Barea
CÁDIZ | El comité de empresa de
Tranvía de Cádiz a San Fer-
nando y Carraca S. A. y repre-
sentantes de la concesionaria
retomarán las conversacio-
nes en torno al nuevo conve-
nio jueves tras siete días de
huelga indefinida y declara-
ciones por ambas partes que
parecen irreconciliables.

La reunión, que se celebra-
rá a las 12.00 horas de manera

presencial en el Sistema Ex-
trajudicial de Resolución de
Conflictos Laborales de An-
dalucía (Sercla), ha sido soli-
citada por la plantilla y fuen-
tes de la compañían han mos-
trado su predisposición a
acudir para valorar si la posi-
bilidad de un acuerdo está
“suficientemente madura”
como para firmar un acuerdo.

Por su parte, los empleados
volvieron a manifestarse este

miércoles, desde las 10.00 ho-
ras, entre la plaza Asdrúbal
hacia la plaza de San Juan de
Dios, provocando la ralenti-
zación del tráfico en buena
parte de la ciudad, como ha
sucedido en jornadas anterio-
res de movilizaciones.

En estos días, el comité de
empresa ha lamentado el in-
cumplimiento de los servicios

mínimos, hasta el punto de
que ha denunciado este ex-
tremo en la Inspección de
Trabajo, mientras desde
Tranvía de Cádiz a San Fer-
nando y Carraca S. A. se ha ta-
chado de “abusivos” los pa-
ros realizados y se ha adverti-
do de los daños provocados
en dos autobuses. Fuentes
municipales han indicado

que el alcalde, Bruno García,
ha animado a que, dada la de-
licada situación, se retome el
diálogo social y rechazan las
acusaciones de la oposición:
Adelante Izquierda Gaditana
ha acusado al primer edil de
hacerse solo una foto con los
afectados y el PSOE, por su
parte, ha afeado que el regi-
dor mantenga silencio”.

Imagen de la protesta de los trabajadores del autobús en el inicio de la huelga indefinida. EULOGIO GARCÍA

CÁDIZ | El Instituto de Fomento,
Formación y Empleo (IFEF)
del Ayuntamiento de Cádiz
cierra este viernes su Escuela
de Verano con la participa-
ción de Rosario Sierra, Direc-
tora de Negocio Corporativo
de LinkedIn España y Portu-
gal. 

La experta ofrecerá un ta-
ller a las 11.30 horas en las ins-
talaciones del IFEF, centrado
en ‘La obligación de reinven-
tarse a través de las compe-
tencias’, en el que abordará
las competencias profesiona-
les más demandadas en la ac-
tualidad, basado en su expe-
riencia como una de las res-
ponsables de la mayor red
profesional online del mun-
do. La inscripción para parti-
cipar es gratuita y abierta
hasta completar aforo.

INFRAESTRUCTURAS

Cierre de la
Escuela de
Verano del
IFEF con
Rosario Sierra

AGUA Edacafesa aprueba las cuentas de la sociedad con un beneficio de unos 114.000 euros

Prórroga de la gestión de la depuradora
CÁDIZ | La sociedad intermuni-
cipal de gestión de la Estación
Depuradora de Aguas Resi-
duales EDAR de los ayunta-
mientos de Cádiz y San Fer-
nando (Edacafesa),ha apro-
vado en el Consejo de Admi-
nistración la ampliación del
plazo de ejecución del contra-
to del servicio de depuración
de aguas residuales urbanas
de los ayuntamientos de Cá-
diz y San Fernando en los
mismos términos en los que

se está desarrollando. El ac-
tual adjudicatario es la Agru-
pación de Interés Económico
conformada por Hidrogestión
SA (Hidralia), OHL Medio

Ambiente, Inima SAU, BBN
Banco de Negocios SA (EBN),
Unicaja y Aquagest Andalu-
cía SA; y el contrato culmina-
ba en noviembre tras 25 años.

José Manuel Cossi ha ase-
gurado que “el servicio estará
prorrogado para preparar
una nueva concesión con el
objetivo de afrontar los retos
próximos, como son el pro-
yecto de mejora de la depura-
dora para su adecuación a la
nueva normativa u otros pro-

yectos como el terciario”. Ha
añadido que “la empresa, a la
que se dotará de la estructura
necesaria para poder desarro-
llar estos proyectos, inicia así
una nueva etapa en el ejerci-
cio de su actividad trabajan-
do de forma coordinada entre
los ayuntamientos para adap-
tarnos a la normativa”.

Además, se han aprobado
las cuentas de la sociedad
con un beneficio de unos
114.000 euros.

Se prepara la nueva
concesión con el
objetivo de mejorar las
instalaciones de Cádiz
y San Fernando

Huelga de
autobuses:
hoy, vuelta a la
negociación
OPORTUNIDAD___Plantilla y empresa
se ven en el Sercla tras 7 días de paro

Los pronósticos de la
patrona, Horeca, no
son nada halagüeños
para el resto del
verano en la ciudad

TURISMO Mejor dato registrado que en 2024

Cádiz suma un 85,97%
de ocupación hotelera
hasta el 15 de julio

D. B.
CÁDIZ | La ciudad de Cádiz ha
superado ligeramente la pre-
visión de ocupación hotelera
por parte de la patronal en la
primera quincena del presen-
te mes de julio, con un
85,97%, casi medio punto
más de los que se esperaba en
las últimas semanas por el
sector.

Este porcentaje es mayor
que el anotado en el mismo
periodo del año pasado, un
80,64%.

Además, la cifra sitúa al
municipio por encima de la
media provincial (85,7%) y
solo por detrás de Conil
(92,36%), Chiclana (90,3%),
Zahara de los Atunes
(89,42%), Chipiona y Rota
(86,31%), y por delante de La

Línea (84,15%), El Puerto
(80,84%) o Jerez (78,82%).

A partir de ahora, sin em-
bargo, los pronósticos que se
manejan no son nada hala-
güeños para la capital gadita-
na: Horeca estima, en la se-
gunda quincena, una ocupa-
ción hotelera del 71,53, más
de 20 puntos menos del
93,88% que se alcanzó el año
pasado; en agosto, la cifra cae
al 71,86%, frente al 94,15% de
2024.

■ Hoy hará escala en la ciudad
de Cádiz el crucero ‘Spirit of
Discovery’ con nacionalidad
destacada británica. Cuenta
con 6.052 pasajer s. Llegará a
la ciudad a las 08.00 horas y
partirá a las 17.00 horas.

6.052
CRUCERISTAS

El dato

CÁDIZ  |



SEGURIDAD Incautados 70.000 litros de gasolina en un mes en la Bahía

SEGURIDAD El arrestado estuvo en prisión por el crimen del Mundial PROVINCIA

Cádiz  |

DANIEL BAREA. CÁDIZ | Agentes de
la Policía Nacional han dete-
nido en la jornada de este
miércoles a otro de los investi-
gados por su presunta partici-
pación en los disturbios ocu-
rridos el pasado 18 de junio a
cuenta de las movilizaciones
por la huelga del metal en Cá-
diz.

Según la información faci-
litada por la Policía Nacional,
“el investigado como presun-
to autor de los delitos de aten-
tado contra agente de la auto-
ridad y desórdenes públicos
se ha personado voluntaria-

mente en la Comisaría Pro-
vincial de Cádiz acompañado
de su abogado, tras tener co-
nocimiento de que estaba
siendo investigado por los he-
chos”.

Según fuentes de toda sol-
vencia consultadas por este
medio, el arrestado cuenta
con antecedentes penales,
dado que estuvo en prisión
por homicidio doloso. Con-
cretamente, se trata de uno
de los condenados por el de-
nominado crimen del Mun-
dial, dado que se produjo la
noche en que la selección ese-

pañola ganó el campeonato
de fútbol, que estuvo diez
años encarcelado por la
muerte de José Estudillo en
un bar recreativo de San Seve-
riano.

Esta detención, que se en-
marca dentro de la Operación
Fuego, desarrollada por la
Brigada Provincial de Infor-
mación, y que continúa abier-
ta para esclarecer los hechos
y localizar a todos los impli-
cados en los incidentes vio-
lentos ocurridos en la ciudad
de Cádiz, eleva a 24 los arres-
tos por las protestas.

Los detenidos por la huelga
del metal ascienden ya a 24

Diputación
aprueba 2,4
millones para
financiar casi
40 proyectos 

CÁDIZ | El Pleno de la Diputa-
ción de Cádiz ha aprobado es-
te miércoles modificaciones
presupuestarias por valor de
2,6 millones de euros que ser-
virán para desarrollar accio-
nes en materia de vivienda,
mejora de calles e iniciativas
sociales, culturales y me-
dioambientales en el conjun-
to de la provincia. Según ha
explicado en una nota, cerca
de 40 ayuntamientos y aso-
ciaciones sin ánimo de lucro
son las destinatarias de este
paquete de subvenciones,
donde entre las de mayor
cuantía, se encuentra una
asistencia económica de
500.000 euros para el Ayun-
tamiento de Paterna destina-
da a la adquisición de suelo
para la promoción de vivien-
da de “carácter social o prote-
gido” y una guardería muni-
cipal en la localidad.

En cuanto al resto de inicia-
tivas aprobadas en la sesión
plenaria, ha destacado la
aprobación del Plan Econó-
mico Financiero para los ejer-
cicios 2025 y 2026, que se
adopta en cumplimiento de
las directrices de la Ley Orgá-
nica 2/2012 de Estabilidad
Presupuestaria y Sostenibili-
dad Financiera. Por su parte,
el portavoz del equipo de Go-
bierno, Juancho Ortiz (PP), ha
reafirmado la situación finan-
ciera “saneada” y la “estabili-
dad presupuestaria de Dipu-
tación”, y ha achacado al
equipo de Gobierno anterior
la “coyuntural” desviación de
la regla de gasto en 2024. 
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NARCOLANCHA ABANDONADA.  La Policía Nacional ha localizado e incauta-
do en la Bahía de Cádiz, cerca de 70.000 litros de gasolina contenidos en 2.800 garrafas de gran
tamaño durante el último mes en la zona de la Bahía de Cádiz, estratégica por su cercanía a las
zonas de abastecimiento a narcolanchas. Precisamente, en la tarde de ayer fue localizada una
narcolancha abandonada frente a la playa de Santa María del Mar.

SAN FERNANDO Feria del Carmen y de la Sal

J.F.C./SAN FERNANDO | Elena Bal-
bina Fernández Solano y su
corte representarán durante
el próximo año a la mujer isle-
ña en infinidad de actos, tan-
to a nivel como local como
fuera del término municipal
isleño. En 7TV San Fernando,
y acompañada de la Salinera
Mayor saliente, Julia Pascual
Marín, así como por la conce-
jal de Fiestas, Nerea León,
contó cómo vivió los instan-
tes previos a la proclamación
y, además, una de las curiosi-
dades que dejará la Feria del
Carmen y de la Sal 2025: reco-
ge el testigo de su madre que
fue salinera hace 40 años.

“Me hace muchísima ilu-
sión, ya que antes de venir
hacia el Parque mi madre sa-
có su banda y se la puso. He-
mos estado todos los días
viendo álbumes de cuando
ella fue salinera y este año va

a ser un recuerdo para siem-
pre para las dos”, señaló la
Salinera Mayor 2025.

Sobre cómo vivió la jorna-
da, Elena Balbina Fernández
Solano afirmó en los micrófo-
nos de la televisión local que
“venía muy tranquila y con
mucha confianza en mis com-
pañeras, que son todas incre-
íbles. Pero poco a poco ves
que esto va a empezar y te en-
tra el gusanillo…”.

la Salinera Mayor 2024, Ju-
lia Pascual Marín, habló so-
bre el fin de su reinado y lo
que ha supuesto el último año
para ella. “Cuando una es sa-
linera, ya lo es para toda la vi-
da. Yo tuve claro, desde las
primeras entrevistas hasta la
elección, que sería un orgullo
y una satisfacción poder re-
presentar los valores y tradi-
ciones de La Isla. Solo puedo
estar agradecida por este año
al Ayuntamiento y a la gente
de San Fernando, que nos ha
arropado y mostrado mucho
cariño siempre”.

Además, reconoció que ser
salinera durante estos doce
meses le ha servido para enri-
quecerse todavía más sobre la
historia de su tierra.

La Salinera Mayor,
una herencia de
familia de 40 años

La madre de Elena
Balbina Fernández
Solano fue salinera de
la Feria isleña hace
ahora cuatro décadas

La Salinera Mayor tras ser proclamada el martes por la noche. J.F.C.



ECONOMÍA El comercio y la hostelería sostienen respectivamente el 24,80% y el 13,30% de la actividad económica

Jerez perdió en un mes todas las
empresas que creó en un año

Francisco C. Aleu
JEREZ | El balance económico
del mes de junio no puede ser
más negativo. A la destruc-
ción de 1.578 puestos de tra-
bajo netos ya avanzada por
este medio hay que sumar
ahora la baja de 108 empresas
de los registros de la Seguri-
dad Social, según el dato di-
vulgado por el Instituto de Es-
tadística y Cartografía de An-
dalucía (IECA).

Eso significa que en un mes
se ha echado por tierra todo el
crecimiento empresarial que
se había registrado en los do-
ce meses anteriores, dado que
el número actual de activida-
des (5.878) es prácticamente
el mismo que había en junio
del año pasado (5.877).

Lejos queda por tanto el ré-
cord de empresas en activo al
que se llegó en el mes de ma-
yo (5.986), e incluso las cifras
que se manejaron entre febre-
ro y abril, cuando en ningún
caso se bajó de las 5.900 acti-
vidades económicas en acti-
vo.

Una de las claves de este
desmantelamiento de socie-
dades mercantiles viene dada
por la finalización del curso
escolar y el inicio del periodo
estival. No en vano, de las 108
empresas que han causado
baja en la Seguridad Social,
30 (27,7%) estaban vincula-
das al ámbito educativo.

Claro que el año pasado no
ocurrió lo mismo, dado que
en términos globales la ciu-
dad ganó 45 empresas netas a
pesar de que también cesa-
ban muchas actividades rela-
cionadas con la educación.

La pérdida de empresas ha
afectado a todos los sectores
de la actividad económica,
siendo lógicamente más no-
table entre las que se dedican
a los servicios (-81) al ser el
segmento con mayor volu-
men de sociedades, 4.629, el
78,75% del total.

Pero también hubo cese de
actividades en la agricultura
(-14), la construcción (-7) y la
industria (-6). Al cierre del pa-
sado mes de junio, quedaban
en activo 525 empresas vincu-
ladas a la construcción
(8,93%); 378 relacionadas
con la industria (6,43%); y
346 adscritas a la agricultura
(5,88%).

Conviene recordar que den-
tro de los servicios se encua-
dran actividades que tienen
un mayor peso específico que
los sectores económicos ante-
riormente referidos. Así, el
comercio minorista cuenta
con 1.451 empresas en activo
(el 24,80% del total); y la hos-
telería aporta otras 782
(13,30%). En ambos casos se
han observado pérdidas de
empresas, 17 en el comercio
minorista y 6 en la hostelería.

No en vano, la caída más
notable es la observada en el
ámbito educativo, que ha pa-
sado de 212 a 182 actividades
económicas coincidiendo con
el mes que suele cerrar el cur-
so escolar.

En la provincia de Cádiz,
junio presentó un saldo posi-

tivo de 23 empresas, alcan-
zando la cifra de 33.420.
Mientras tanto, en el conjun-
to de Andalucía se perdieron
5.886 actividades económi-
cas, quedando reducido el
parque empresarial a 248.288
sociedades. Son en cualquier
caso 144 sociedades más que

las contabilizadas doce me-
ses atrás. Por provincias, Má-
laga y Sevilla registraron el
mayor crecimiento interanual
en términos relativos con un
incremento del 1,1% y 0,6%,
respectivamente, en el núme-
ro de empresas (631 y 311 em-
presas más).

Una imagen aérea del Parque Empresarial de Jerez, que concentra un buen número de actividades. VIVA JEREZ

BALANCE___Junio asistió a la destrucción de 108 actividades empresariales, el 27,7% vinculadas a
la educación  EL DATO___La ciudad tiene ahora 5.878 empresas, una más que en junio de 2024

Jerez 2031
empieza a
diseñar ideas
y proyectos
culturales 

JEREZ | El proceso participativo
de la candidatura de Jerez a la
capitalidad cultural europea
inicia hoy jueves un momen-
to clave con el despliegue del
calendario de sesiones de las
ágoras social, educativa y cul-
tural que, con la participa-
ción de un centenar de acto-
res culturales de toda la pro-
vincia, tienen el objetivo de,
desde el diálogo, el encuentro
y el debate, aportar ideas y
proyectos que contribuyan a
la configuración del progra-
ma cultural de la candidatu-
ra.

Las ágoras constituyen un
segundo nivel de trabajo, ya
que están concebidas como
espacios especializados de
encuentro, intercambio y diá-
logo. Permitirán, en dos fa-
ses, trabajar en dos laborato-
rios de ideas, priorizando a
partir de entonces las más
consensuadas, relevantes e
innovadoras. Las sesiones se
celebrarán en el espacio de
Coworking de la Cámara de
Comercio de Jerez. 

Una vez finalizada la pri-
mera parte del proceso con la
celebración de las Ideas Lab,
entre el 28 y el 30 de julio se
desarrollarán las ágoras Pro-
ject Lab Social, Educativa y
Cultural con el objetivo de
concretar contenidos, activi-
dades y proyectos y alinear-
los con las diferentes líneas
de programación que serán
incluidas en el libro de candi-
datura para su presentación a
finales del próximo mes de di-
ciembre.

CULTURA
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MOVILIDAD Contempla 55 plazas y estarán activas en primavera MUNICIPAL

La alcaldesa y los representantes vecinales ante los planos que recogen la intervención en la zona. JIMÉNEZ

Jerez  |

A.Ceballos
JEREZ | El Ayuntamiento de Je-
rez acondicionará dos suelos
próximos al centro de salud
de La Granja para convertir-
los en aparcamiento público
con capacidad para 55 vehí-
culos. El proyecto saldrá en
breve a licitación por un im-
porte de 120.000 euros y la
previsión es que las obras co-
miencen a finales de año con
el objetivo de que estén cul-
minadas en abril del año pró-
ximo.

El proyecto, que fue pre-
sentado ayer a la Asociación
de Vecinos Pueblo Nuevo so-
bre el mismo terreno en el que
se actuará, contempla tres
áreas. La principal, con cabi-
da para 24 vehículos, se en-
cuentra en la zona trasera del
centro de salud. Se trata de
unos suelos cedidos hace 30

años por el Ayuntamiento a la
Junta de Andalucía, y que
ahora ha conseguido revertir
para poder acometer esta in-
tervención. 

Como ha explicado el técni-
co municipal Manuel Ba-
rrios, se va a hacer una plata-
forma asfaltada, dotada a su
vez de iluminación con focos
LED, y se va a habilitar un se-
gundo acceso a la zona para
que no haya una única entra-
da y salida, que es la que
coincide con la del centro de
salud. En la zona 2, ubicada
junto al centro de salud, se va
a reasfaltar esa zona de pavi-
mento y se va a dejar una zo-
na marcada para aparca-
miento de ambulancia, así
como se van a poner dos zo-
nas nuevas de plazas para
personas de movilidad redu-
cida, a las que se suman otras

7 plazas más de aparcamien-
to.

Con respecto a la tercera zo-
na, que está a la espalda de la
biblioteca municipal, se trata
de una parcela que se va ade-
centar con aparcamiento pro-
visional y en la que se va a
disponer de unas 22 plazas
más. “Provisional” puesto
que se encuentra junto a los
suelos donde la cofradía del
Soberano Poder va a levantar
su casa de hermandad, por lo
que, en principio, se va a
acondicionar hasta que cul-
minen esos trabajos y ya des-
pués se procederá al asfalta-
do definitivo. 

“Los vecinos no se merecen
tener esto lleno de boquetes,
el suelo está reventado y cree-
mos que ya les toca", expresó
la alcaldesa ante la directiva
vecinal, presente en el acto.

La Granja estrenará nuevos
espacios para aparcamiento

Renovación
de fuentes
para refrescar
el ambiente

JEREZ | El Ayuntamiento está
realizando estos días labores
de limpieza en la lámina de
agua del Mamelón y seguida-
mente procederá del mismo
modo en la fuente de la plaza
del Caballo, con el objeto de
mantener en buen estado es-
tos elementos urbanos que
contribuyen a refrescar el am-
biente en Jerez con sus juegos
de agua.

En el caso de la fuente del
Mamelón, personal de la em-
presa concesionaria y muni-
cipal han procedido al vacia-
do del vaso para limpiarlo de
algas y suciedad y a continua-
ción volverá a llenarse de
agua limpia y a ponerse en
funcionamiento. Esta tarea se
desarrollará durante varios
días y, una vez finalizada, se
realizará el mismo procedi-
miento en la fuente de la pla-
za del Caballo. En este otro ca-
so, además, va a llevarse a ca-
bo una pequeña intervención
puntual para evitar filtracio-
nes.

El teniente de alcaldesa de
Servicios Públicos, Jaime Es-
pinar, ha destacado la utili-
dad de las fuentes de Jerez
“para reducir el efecto de isla
de calor y mejorar el confort
térmico, creando ambientes
agradables, sostenibles y
atractivos, embelleciendo al
mismo tiempo la ciudad y
ofreciendo espacios agrada-
bles para la ciudadanía y la
atracción turística”. Espinar
ha puesto el acento en “la im-
portancia de mantener lim-
pias las fuentes de la ciudad
para fomentar un ambiente
más saludable”.

AUTOBUSES A licitación nuevos alquileres

A.C. | Izquierda Unida lo tiene
claro: la compra de nuevos
vehículos no va a solucionar
los problemas de fondo de es-
te servicio público, ya que
con antelación hay que afron-
tar una “reorganización inte-
gral” de la red. Para su porta-
voz, Raúl Ruiz Berdejo, estos
hechos son consecuencia de
“lo que se advertía desde ha-
ce años”, no tratándose ade-
más “de un problema aislado,
sino de una falta de previsión
y proyecto de ciudad con la
red de transportes urbano a la
que se han parcheado solu-
ciones a salto de mata y que
ha servido como arma arroja-
diza por los distintos gobier-
nos municipales desde hace
años”.

“Es una pena lo que hemos
vivido en las últimas semanas
-ha reiterado-, pero debemos
ir más allá: es el momento de
sentarse con seriedad y tratar
la problemática de la red de
transportes urbanos como la
ciudad merece y necesita”.
Desde Izquierda Unida “he-
mos asistido atónitos al la-
mentable cruce de reproches
entre PP y PSOE, responsa-
bles ambos del pésimo estado
en el que se encuentra nues-
tro servicio público de auto-
buses, por eso planteamos sa-
cudir los cimientos mismos

del servicio e ir a una profun-
da reforma que va más allá de
la adquisición de los nuevos
autobuses”.

“Independientemente de
que la ciudadanía, así como
los trabajadores, esperan la
llegada los vehículos nuevos
que solucione la frecuencia
mermada actual del servicio,
es urgente diseñar un plan
que mejore el servicio”, como
así reivindica también el co-
mité de empresa.

Con respecto a la situación
del servicio, en el día de ayer
entraron en servicio los dos
primeros autobuses de alqui-
ler. Se trata de dos microbu-
ses alquilados a través de sen-
dos contratos menores, pre-
vios a la licitación del alquiler
de “hasta 15 vehículos”, que
se va a llevar a cabo esta mis-
ma semana, según confirma-
ba ayer el delegado de Servi-
cios Públicos, Jaime Espinar.
“Decimos hasta porque, evi-
dentemente, será lo que cada
empresa oferte, pero sobre to-
do para garantizar el servicio
de cara a septiembre. Así que
seguimos dando paso para ir
normalizando el servicio de
autobús en la ciudad”. 

Los dos microbuses se han
destinado a dos de las líneas
con menos demanda, de ma-
nera que los vehículos que
atendían las mismas se han
aasignado a las líneas con
más demanda, para agilizar
así el tiempo de paso por las
paradas, que fue una de las
cuestiones criticadas ayer
desde el PSOE, lamentando
que haya usuarios que han
esperado “hasta dos horas”.

IU urge a una
“reorganización
integral” de la red
Ayer entraron en
circulación los dos
primeros microbuses
de alquiler para
reforzar el servicio
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DÍA DEL CARMEN___La provincia de Cádiz cumple con el arraigo de la devoción

La Virgen del
Carmen lleva
a Cádiz toda
su gloria
marinera

David Rodríguez
CÁDIZ

E n el albor de este pasado 16 de ju-
lio, Cádiz despertó envuelta en
un manto de luz y fe, como si el
mar mismo susurrara plegarias

al viento. La Virgen del Carmen, eterna
guardiana de los mares, volvió a recorrer
sus calles, cuando las campanas anun-
ciaron su salida y las gaviotas parecieron
danzar en un cielo azul que abrazaba el
horizonte. 

A las 00:00 horas de la medianoche de
este día tan marcado en el calendario ga-
ditano, tuvo a lugar la felicitación de la
virgen, a cargo del hermano mayor sa-
liente de la Hermandad del Prendimien-
to: Rafael Galeano Domínguez. 

Durante las primeras horas del sol, la
Iglesia del Carmen acogía a fieles y devo-
tos para la esperada misa de las 12:30 ho-
ras del mediodía. Cuando el cielo gadita-
no comienza a teñirse de ocaso, la so-
lemnidad  toma las calles del casco his-
tórico.

A las 19:45 horas de la tarde, la Archi-
cofradía del Carmen inicia su salida des-
de la iglesia que lleva su mismo nombre.
El murmullo se enmudece cuando el pa-
so de palio asoma entre el dintel, bajo un
manto bordado por las hermanas Trini-
tarias de Sevilla en el año 1927, mientras
suenan —impecables— las notas de la
Salve Marinera.

El itinerario por el que la Virgen del
Carmen transitó fue bastante inusual al
tener en cuenta ni lo excesivo ni lo breve,
llegando a transitar por Plaza de España
—donde la hermandad ha homenajeado
de manera musical a Manuel López Far-
fán, con el centenario de marchas como
”La Estrella Sublime” o “La Esperanza
de Triana”, con la Banda de La Oliva de
Salteras tras el proseguir de la Virgen—,
Plaza de San Francisco, Enrique de las
Marinas o la propia Bendición de Dios,
momento culmen del 16 de julio gadita-
no.

Tras la medianoche, la Virgen regresó
a su templo con el rumor de las olas
mientras Cádiz susurraba su nombre. ■

Visita la galería de imágenes en
vivacadiz.es

La Iglesia del Carmen acogió a
lo largo de  toda la mañana la
visita de numerosos fieles y
devotos

La ciudad de Cádiz salió al encuentro de la Virgen del Carmen en una jornada que se prolongó hasta pasada la medianoche.  EULOGIO GARCÍA

CÁDIZ

FERVOR POR LA PATRONA DE LA ISLA.  San Fernando no faltó a su tradicional cita con la procesión de la Virgen del Carmen, pa-
trona de la ciudad, y durante todo el recorrido estuvo acompañada por cientos de fieles. Con ella se ponía el punto y final a los distintos actos que han
marcado la Novena organizada por la Archicofradía del Carmen. La esperada Procesión de Alabanzas y Gloria partió de la Iglesia del Carmen a las 19.45
horas y  recorrió: Plaza del Carmen, San Joaquín, Manuel de Arriaga, Real, María Santísima de la Trinidad, Plaza del General Rodríguez de Arias, Ma-
yorazga, Lope de Vega, San Bruno, Olivarillo, Santa Gertrudis, Carmen y, de nuevo, calle Real hasta el regreso al templo carmelitano. AURORA MARÍN

SAN FERNANDO
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n carmelita

La Virgen del Carmen
de Jerez, que este

año celebraba el
primer centenario de

su coronación
canónica y salía a la
calle desde la Santa

Iglesia Catedral.
PÉREZ RENDÓN

El mejor cierre
posible para el
centenario de
la coronación
canónica

Francisco C. Aleu
JEREZ

E staba previsto que la clausura de
los actos del centenario de la co-
ronación canónica de la Virgen
del Carmen tuviera lugar a fina-

les del mes de abril, apenas una semana
después del Domingo de Resurrección.
Sin embargo, el fallecimiento del Papa
Francisco aconsejó la suspensión del
anunciado traslado a la Catedral, muti-
lando de algún modo un programa con-
memorativo que se había prolongado
por espacio de tres años. 

Por fortuna, semanas después la co-
munidad carmelita entendió que debía
aprovecharse la celebración del 16 de ju-
lio para que la Virgen se hiciera presente
en el primer templo diocesano, ponien-
do broche de oro a este aniversario. 

El propio obispo de Asidonia-Jerez, Jo-

sé Rico Pavés, ofició en la Catedral la so-
lemne función con la que la familia car-
melita felicita a su titular en el día de su
festividad. Y ya por la tarde tuvo lugar la
anual procesión, revestida en esta oca-
sión de mayor solemnidad si cabe y con
inédita salida desde el primer templo
diocesano. 

La Virgen del Carmen inició su recorri-
do de vuelta a casa al filo de las ocho de
la tarde. La imagen lució este año sobre
sus cabellos de tirabuzones la mantilla

de encaje de Flandes que estrenó hace
ahora un siglo para su coronación canó-
nica, una pieza que ha venido utilizando
cada 25 años, mientras que el Niño Jesús
recuperó el vestido bordado en oro sobre
tisú verde manzana al coincidir esta sali-
da procesional con el Año Jubilar que lle-
va por lema Peregrinos de la esperanza.
El paso fue exornado con flores blancas y
acompañado una vez más por la Banda
de Música Maestro Tejera, de Sevilla,
que durante el recorrido interpretó com-

posiciones dedicadas a la Virgen del Car-
men de Jerez, como Reina del Carmelo
(Beigbeder) o la más reciente Carmen
(Albarrán), compuesta expresamente
para este centenario. En la víspera se es-
trenó Flos Carmeli (Pedro Gálvez).  

La procesión buscó la plaza del Arenal
por Hortas Cáliz, Manuel María González
y Monti, y ya posteriormente continuó
por Lancería, Larga, Alameda del Banco
y Tornería, camino de la recogida en la
basílica del Carmen.  ■

La Virgen del Carmen salió por
primera vez de la Catedral para
clausurar la efeméride que ha
marcado estos últimos años

JEREZ

ESPLENDOROSAS PROCESIONES DEL CARMEN EN CINCO MUNICIPIOS.  Algeciras, La Línea, San Roque, Los Barrios y Tarifa vivieron ayer tarde con fervor
y tremenda devoción las diferentes procesiones de la Virgen del Carmen. En Algeciras, una vez más,  la procesión marítima comenzó sobre las 20.15 horas con la imagen embarcada y atracando
en el puerto ante la atenta mirada de centenares de fieles, para después emprender regreso a su templo hacia las 21.30 horas. En La Línea, se retomaba, tras el parón del pasado año, la procesión
marítima al cumplir los requisitos de seguridad; San Roque Casco estrenaba procesión y Palmones y Tarifa contaron también con gran ambiente en sus procesiones del Carmen. VCG / LUIS AGUILAR

CAMPO DE GIBRALTAR



La Junta no
renuncia a una
alianza de
CCAA contra el
“cupo” catalán

SEVILLA. EUROPA PRESS | El Gobier-
no andaluz tiene intención de
seguir adelante en la búsque-
da de una alianza con otras
comunidades autónomas en
contra de la financiación sin-
gular de Cataluña acordada
por el Gobierno central y la
Generalitat.

En la rueda de prensa pos-
terior a la reunión del Consejo
de Gobierno, la consejera de
Economía, Hacienda y Fon-
dos Europeos y portavoz del
Ejecutivo andaluz, Carolina
España, manifestó que “se es-
tán llevando a cabo las prime-
ras tomas de contacto” con
otras comunidades, pero aún
hay que “esperar unos días”.

“Está claro que en defen-
der la igualdad de los españo-
les, estamos prácticamente
todas las comunidades autó-
nomas de acuerdo y en contra
del desmantelamiento del
sistema de las autonomías tal
y como lo conocemos”, seña-
ló la consejera andaluza.

Como se recordará, el pre-
sidente de la Junta  anunció el
lunes que buscaría una alian-
za con los presidentes de Cas-
tilla-La Mancha y del princi-
pado de Asturias para “de-
nunciar” ese acuerdo entre el
Gobierno central y la Genera-
litat catalana y para defender
“la igualdad” en España. Sin
embargo, ambos gobiernos
autonómicos expresaron ayer
su rechazo a esa iniciativa.

FINANCIACIÓN

Actualidad ANTE LA JUSTICIA EUROPEA 

El TSJA ve del todo
“legítima” la
cuestión prejudicial

ANDALUCÍA
El presidente del Tribunal Superior de Justicia de Andalucía,
Lorenzo del Río, entiende que la decisión de la Audiencia de
Sevilla de plantear una cuestión prejudicial ante el Tribunal
de Justicia de la Unión Europea (TJUE) en relación con las sen-
tencias del Tribunal Constitucional sobre el caso ERE es un
“mecanismo perfectamente legítimo”.

TRIBUNALES Tras residir en España con su madre desde las Navidades tras denunciar presuntos males tratos del progenitor

Juana Rivas asiste a un acto judicial. ÁLEX CÁMARA - EUROPA PRESS - ARCHIVO 

GRANADA. EUROPA PRESS | El Juzga-
do de Primera Instancia núme-
ro 3 de Granada ha emplazado
a Juana Rivas a dar cumpli-
miento a la orden de reintegro
de su hijo menor, del que tiene
la custodia el padre, el italiano
Francesco Arcuri, y que ha per-
manecido en España con la
madre desde finales del pasado
año tras denunciar presuntos
males tratos del progenitor.

“Apreciada la controversia
en la que se encuentra inmerso
y el tiempo de permanencia en
España” se acuerdan medidas
para tratar de “conseguir o faci-
litar el tránsito tranquilo del
menor y su traslado a Italia, re-
alizándolo de la forma más
adecuada a su edad e interés”,
señalándose el próximo már-
tes, 22 de julio, en horario de
10,00 a 11,00 horas la compare-
cencia para dar “cumplimiento
a la orden de entrega del menor
a su progenitor dictada por el
Tribunal de Apelación de Ca-
gliari”, en Italia. Así consta en
un auto de fecha 14 de julio,
consultado por Europa Press.
Desde la representación legal
de Francesco Arcuri en España,
que lleva el abogado Enrique
Zambrano, se ha rogado expre-
samente a los medios que “no
se manifieste el lugar de entre-
ga” del niño en protección de
sus derechos.

El Juzgado de Familia, en un

auto que es de instancia y no
de instrucción, no abordando
una decisión suya sino la eje-
cución de la que tomara en su
día el tribunal italiano, deses-
tima la última petición de Ri-
vas de escuchar al menor an-
tes de ejecutarse la resolución
italiana que exige la vuelta del
niño con el padre.

Lo hace “no porque no ten-
ga éste una edad adecuada o
suficiente juicio” o “porque no
deba ser oído un menor en re-
lación con las medidas que le
afectan, sino porque la au-

diencia del menor no es un
medio de prueba sino una dili-
gencia que no resulta inocua
para éste y de la que, por ende,
no se debe abusar”. “Se estima
que la ejecución del decreto
del Tribunal de Apelación de
Cagliari que concede al padre
la guarda y custodia sobre el
menor y ordena la restitución
del mismo a su país de resi-
dencia habitual, no es contra-
ria al orden público español ni
al superior interés” del niño,
añade. “No concurre riesgo al-
guno acreditado para el niño

con el retorno a su país de ori-
gen con su padre, ni se ha
acreditado ninguna conduc-
ta” del progenitor “que pueda
perjudicar al menor”, precisa
también el auto.

En nota de prensa Arán-
guez Abogados, que lleva la
representación legal de Rivas,
incidía el pasado viernes en
que en sede judicial, “cuando
le han escuchado en condicio-
nes de libertad y sin intimida-
ciones” al niño, “han com-
prendido la gravedad de la si-
tuación”. La petición, que in-

vocaba que se respetara el “in-
terés superior del menor”, se
producía después de que la
Corte de Apelación de Cagliari,
en una ordenanza de fecha 7
de julio, consultada por Euro-
pa Press, exigiera la devolu-
ción del menor a su padre. Pe-
se a la petición de Rivas, este
órgano judicial italiano no
consideraba la concesión de la
suspensión solicitada en lo re-
lativo a la entrega del menor
mientras se resuelve el proce-
so penal que afecta a Arcuri,
según la citada ordenanza.

Ayer, desde Aránguez Abo-
gados se ha señalado que ejer-
cerán “todas las acciones lega-
les” a su alcance para “prote-
ger el interés del hijo menor de
Juana Rivas, pues resulta con-
trario al sentido común que un
niño sea entregado a quien es-
tá siendo acusado por maltra-
tarle”. “Con independencia de
ello, como siempre he mani-
festado, las decisiones judicia-
les deben cumplirse por muy
injustas que nos parezcan, pe-
ro confío plenamente en que
se activen todos los mecanis-
mos legales que permiten rec-
tificar una decisión judicial
que pone en grave peligro a un
menor español que ni siquiera
ha sido escuchado por la jueza
que dicta esta desafortunada
iniciativa”, ha indicado el le-
trado Carlos Aránguez.

El Juzgado emplaza a Juana Rivas a entregar
a su hijo menor para su traslado a Italia
RECHAZO A LA SUSPENSIÓN___El auto fija para el próximo martes, 22 de julio, la entrega efectiva
del niño en Granada, según recoge la orden dictada por el Tribunal de Apelación de Cagliari
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EMPRESAS La “novedosa” línea de incentivos de la Consejería de Economía y Hacienda, está diseñada y gestionada por Andalucía Trade

La Junta destinará más de 11 millones
a la internacionalización de pymes
REDACCIÓN | La Junta de Andalu-
cía publicó ayer en el Boletín
Oficial de la Junta de Andalu-
cía (BOJA) las bases regulado-
ras para la concesión de sub-
venciones para el desarrollo
del comercio exterior y la in-
ternacionalización de las
pymes en Andalucía, una "no-
vedosa" línea de incentivos de
la Consejería de Economía,
Hacienda y Fondos Europeos,

diseñada y gestionada por An-
dalucía Trade, que pondrá a
disposición de las pymes an-
daluzas más de 11,5 millones
de euros, cofinanciados a tra-
vés del Programa Andalucía
Feder 2021-2027 para el des-
arrollo de acciones de promo-
ción exterior.

El objetivo de este nuevo
instrumento es incrementar el
número de empresas andalu-

zas en proceso de internacio-
nalización, mejorar el posicio-
namiento internacional de las
empresas andaluzas que ya
son activas en el mercado ex-
terior, diversificar el destino
de las exportaciones y la inver-
sión andaluza en el exterior a
través de "una estrategia clara
y definida", según ha explica-
do la Junta en una nota de
prensa.

La orden se aprueba con la
intención de potenciar "aún
más" el gran momento que vi-
ve el sector exterior de Andalu-
cía que, con los últimos datos
disponibles, alcanza un ré-
cord en sus exportaciones de
14.636 millones de euros, gra-
cias a un incremento inter-
anual de las ventas del 1,8%,
que duplica el de la media de
España (0,8%). Igualmente,

Andalucía disfruta de un ré-
cord en el superávit de su ba-
lanza comercial con el exte-
rior, de 816 millones en el cua-
trimestre, frente al déficit de
18.982 millones que sufre la
media nacional, con una tasa
de cobertura del 106%,19 pun-
tos superior a la española
(87%).

El Gobierno andaluz apoya
así tanto la participación indi-
vidual de las pymes y autóno-
mos en ferias o exhibiciones
no feriales internacionales co-
mo en viajes de prospección
internacional, en los que se
engloban tanto misiones co-
merciales, encuentros empre-

sariales y agendas de trabajo
individuales para empresas en
el exterior, con el objetivo de
incrementar y consolidar su
presencia en los mercados in-
ternacionales. En concreto, las
empresas que quieran partici-
par de manera individual en
ferias y otros eventos expositi-
vos de carácter internacional
podrán recibir subvenciones
para los gastos de viaje del
personal de la empresa desde
España a la ciudad de celebra-
ción de la feria o el evento, así
como los gastos de alojamien-
to y manutención de este per-
sonal en el lugar de celebra-
ción de la feria o el evento.

■ ■ Contra el auto, cabe
recurso de apelación ante la
Audiencia Provincial de Granada
en el plazo de 20 días desde la
notificación, que se produjo
ayer. El pasado enero la
autoridad judicial suspendía en
Granada de forma provisional el
regreso a Italia del niño tras las
vacaciones de Navidad. Lo hizo
a raíz de que el menor declarara
haber sufrido presunta violencia
física y psíquica por parte de su
padre y narrara “el terror” de
regresar a su lado.

Con todo, cabe
recurso contra el auto

El apunte
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FINANCIACIÓN Advierten que no habría dinero para las pensiones, la deuda o los gastos sociales

MADRID. EUROPA PRESS | La Aso-
ciación de Inspectores de Ha-
cienda del Estado (IHE) señaló
ayer que es “imposible” apli-
car el acuerdo de financiación
singular alcanzado entre el
Ejecutivo central y la Generali-
tat catalana, un pacto que, ba-
jo su punto de vista, supone el
principio de la “desaparición
del Estado” si se extiende al
resto de comunidades autóno-
mas, a la vez que han vuelto a
exigir la dimisión de la minis-
tra de Hacienda, María Jesús
Montero.

Así lo han manifestado en
un informe presentado en la

Asociación de la Prensa de
Madrid (APM), donde abunda-
ron que también implicaría la
“desaparición” de la Agencia
Estatal de Administración Tri-
butaria (AEAT), que quedaría
“troceada” y “repartida” entre
todas las regiones.

La presidenta de la entidad,
Ana de la Herrán, acusó al Go-
bierno de “privilegiar” a Cata-
luña respecto al resto de CCAA
y conducir al sistema tributa-
rio español hacia una situa-
ción “insostenible”.

Herrán también ceiticó la
“redacción confusa” de los tér-
minos del pacto, así como el

hecho de que se haya llevado a
cabo “sin tener en cuenta la
opinión” del resto de comuni-
dades autónomas.

En concreto, la gestión del
100 % del Impuesto sobre la
Renta de las Personas Físicas
(IRPF) prevista para 2026 re-
sultaría “imposible”, ya que
no se podría conciliar la infor-
mación de una base de datos
nacional y otra catalana. Con
ello, la “rapidez” a la hora de
realizar las devoluciones en
las declaraciones de la renta
caería de forma drástica, adu-
jo.

De igual forma, la financia-

ción singular catalana contri-
buiría a la “desaparición” de la
AEAT como “órgano vertebra-
dor” de las políticas sociales
del Estado.

El líder del PP, Alberto Nú-
ñez Feijóo, aseguró ayer que el
“cupo separatista” es “una de-
cisión contra la mayoría de los
españoles” y se comprometió
a derogarlo si llega al Palacio
de la Moncloa.

Además, cargó duramente
contra la vicepresidenta y mi-
nistra de Hacienda, María Je-
sús Montero, por “ocultarse” y
no viajar a Barcelona para la
firma del acuerdo.

Inspectores de Hacienda rechazan
el acuerdo de financiación catalana

Actualidad   | España

CASO KOLDO En rendimientos y dietas

MADRID. EUROPA PRESS | El Con-
greso de los Diputados ha in-
formado al Tribunal Supremo
(TS) de que entre 2014 y 2024,
ambos inclusive, pagó al ex
ministro de Transportes José
Luis Ábalos más de 750.000
euros por rendimientos del
trabajo y dietas, contestando
así al requerimiento que le hi-
zo el instructor del caso Koldo
en el TS ante la “falta de sinto-
nía” entre la información que
le había suministrado Hacien-
da y la que constaba en las
cuentas bancarias del ex diri-
gente socialista.

Según el resumen de las nó-
minas brutas, al que ha tenido
acceso Europa Press, la suma
del total de las retribuciones
de rendimientos del trabajo y
de otras rentas y dietas exen-
tas arroja la cantidad de
751.421,56 euros.

Se trata de una cifra casi
idéntica a la que, según la Uni-
dad Central Operativa (UCO)
de la Guardia Civil, facilitó Ha-
cienda por las retribuciones,
dietas y otros conceptos paga-
dos por el Congreso a Ábalos
en esa década: 751.421,57 eu-
ros.

La UCO advirtió un desajus-
te respecto a la información
que revelaban las cuentas
bancarias a las que había teni-
do acceso: un total de

79.841,74 euros por pagos de la
sede legislativa en ese mismo
periodo.

Esta “falta de sintonía” en
las cifras fue la que llevó al
magistrado Leopoldo Puente a
requerir al Congreso la infor-
mación sobre los pagos efec-
tuados a Ábalos en cualquier
concepto entre 2014 y 2024.

La Cámara Baja detalla al
Supremo en un oficio que “el
abono de las retribuciones y
otros pagos a los diputados no
se condiciona a la presenta-
ción de un certificado acredi-
tativo de la titularidad de al
cuenta bancaria”, por lo que
no dispone de ese dato.

La UCO apreció el mismo
desfase en las donaciones rea-
lizadas en esos años por Ába-
los al PSOE. Conforme a Ha-
cienda, donó 44.729,29 euros
al partido pero las cuentas
bancarias solo reflejaban
8.471,36 euros. Por ello, Puen-
te también reclamó esta infor-
mación a Ferraz, así como la
de los pagos que hizo la forma-
ción al que fuera su número
tres.

Koldo y Miss Asturias
El exasesor ministerial Koldo
García ha avisado a Claudia
Montes -Miss Asturias +30
2017 vinculada al exministro
de Transportes José Luis Ába-
los- de que se querellará con-
tra ella si no se retracta de sus
acusaciones de presunto aco-
so laboral y sexual y le paga
25.000 euros. García ha pre-
sentado una demanda de con-
ciliación en los juzgados de Gi-
jón a la espera de que se fije fe-
cha para el acto.

El Congreso pagó a
Ábalos más de 750.000
euros en 10 años

La Princesa Leonor, los Reyes Felipe VI y Letizia y la Infanta Sofía, durante el acto. BEATRIZ CISCAR / EUROPA PRESS

La princesa
Leonor recibe
la Gran Cruz
del Mérito
Naval
REDACCIÓN | La princesa de As-
turias, Leonor de Borbón y
Ortiz, recibió ayer la Gran
Cruz del Mérito Naval con dis-
tintivo blanco, una condeco-
ración que le fue impuesta
por su padre, el rey Felipe VI,
en la Escuela Naval Militar de
Marín (Pontevedra). Atracado
a puerto estaba el buque Juan
Sebastián de Elcano donde la
princesa Leonor pasó seis me-
ses de instrucción a bordo.

CASA REAL Le fue impuesta por su padre, el rey Felipe VI, en la Escuela Naval Militar de Marín

LABORAL Según sentencia del pleno de la Sala de lo Social del Tribunal Supremo (TS)

La indemnización por despido improcedente
no puede incrementarse por “vía judicial”
MADRID. EUROPA PRESS | El pleno
de la Sala de lo Social del Tri-
bunal Supremo (TS) ha dicta-
do sentencia en la que estable-
ce que la indemnización por
despido improcedente previs-
ta en el artículo 56.1 del Estatu-
to de los Trabajadores (ET) no
puede verse incrementada en
“vía judicial con otras cuantí-
as que atiendan a las circuns-
tancias concretas de cada ca-

so”.
El Supremo indica que no se

puede incrementar vía judi-
cial esta indemnización sin
que ello suponga ni una vul-
neración del artículo 10 del
Convenio 158 de la Organiza-
ción Internacional del Trabajo
(OIT) ni del artículo 24 de la
Carta Social Europea revisada,
en los que solo se indica que la
indemnización debe ser ade-

cuada. De esta manera, el Tri-
bunal Supremo avala lo dicta-
do en una sentencia del pasa-
do diciembre, donde el pleno
de su Sala Cuarta ya indicó por
“unanimidad”, que la indem-
nización por despido improce-
dente establecida en el artícu-
lo 56 del Estatuto de los Traba-
jadores (ET) de 33 días de sala-
rio por año de servicio “no
puede verse incrementada en

vía judicial” sin que ello su-
ponga una vulneración del ar-
tículo 10 del Convenio 158 de la
Organización Internacional
del Trabajo (OIT). En esta nue-
va sentencia, el Supremo con-
sidera que, la expresión dere-
cho a una “indemnización
adecuada”, que reitera el artí-
culo 24 de la Carta Social Euro-
pea revisada, resulta “literal-
mente inconcreta”.

Koldo pide a la Miss
Asturias vinculada a
Ábalos que se
retracte de las
acusaciones de acoso

TORRE PACHECO Por desorden público

Prisión provisional sin fianza
para uno de los detenidos
SAN JAVIER(MURCIA). EUROPA PRESS |
La magistrada de guardia del
Tribunal de Instancia de San
Javier, titular de la plaza 5, ha
acordado el ingreso en pri-
sión provisional, comunica-
da y sin fianza, para uno de
los detenidos en Torre Pache-
co puestos ayer a disposición
judicial, investigado por un
delito de atentado contra la
autoridad y por un delito de
desorden, según han infor-

mado fuentes del Tribunal
Superior de Justicia.

Un segundo detenido ha
quedado en libertad provisio-
nal con medidas cautelares
consistentes en la obligación
de comparecer en el tribunal
los días 1 y 15 de cada mes, la
prohibición de tenencia y
porte de armas y la prohibi-
ción de acudir o residir en el
término municipal de Torre
Pacheco.

VALORACIÓN___ La asociación exige la dimisión de la vicepresidenta Montero



14 JUEVES, 17 DE JULIO DE 2025 viva

Otro econtronazo judicial
entre Pina y Vizcaíno 

El ex consejero delegado del Cádiz CF, Enrique Pina, en una imagen de archivo, ante los medios. VIVA

CÁDIZ | El Juzgado de lo Mercan-
til Número 1 de Murcia ha des-
estimado íntegramente la de-
manda de responsabilidad so-
cial presentada por el presi-
dente del Cádiz CF, Manuel
Vizcaíno, contra Enrique Pi-
na, ex consejero delegado del
club gaditano. Pina, que cele-
bra el fallo que también con-
dena al club al pago de las
costas judiciales del procedi-
miento por 550.000 euros, ha
apuntado en un comunicado
que la Justicia ha dejado claro
que no existió motivo alguno
que justificara su destitución
como directivo del club, til-
dando la demanda de “falso
pretexto” y “maliciosa”.

La directiva ha respondido
a esta información adelantan-
do que “procederemos a recu-
rrir dicho Fallo, pues no se
ajusta al resultado de la activi-
dad probatoria desplegada
(donde, a nuestro juicio, que-
daron perfectamente acredi-
tados los perjuicios y la rela-
ción de causalidad respecto a
la gestión de Pina Campuza-
no)”. 

En cualquier caso, remarca
que “olvida interesadamente

el Sr. Pina, en su afán de dar
voz a los procedimientos se-
gún su conveniencia, que
existe otra acción de respon-
sabilidad en curso por su de-
sastrosa gestión, en la que le
pedimos responsabilidades
por falsear contratos de juga-
dores en su beneficio perso-
nal y de sus sociedades inter-
puestas, lo cual ya quedó re-

señado en procedimientos de
reclamación ante la FIFA; y
de, bajo criterio del Club, fir-
mar comisiones opacas a
nuestra entidad por centena-
res de miles de euros a agentes
afines, en documentos que no
estaban en el Cádiz CF en el
momento de su detención,
que terminaría con su entrada
en prisión”.

La directiva agrega que
“también obvia el Sr. Pina que
éste fue el motivo principal de
su cese como consejero del
club, ratificado por la Junta
General de Accionistas, y que
le ha llevado a estar imputado
en la Audiencia Nacional por
delitos con penas de prisión y
con responsabilidades civiles
millonarias”.

CÁDIZ CF La entidad recuerda que hay un procedimiento en curso contra la anterior gestión

FALLO___ El ex consejero airea una sentencia que desestima la demanda de
responsabilidad social presentada por el club; la directiva la recurrirá

Deportes 17.07.25
CÁDIZ CF Disputado en la Ciudad Deportiva

CÁDIZ | El Cádiz CF disputó ayer
un partido de entrenamiento
frente a la União de Leiria,
conjunto que compite en la
segunda división del fútbol
portugués. El encuentro, cele-
brado en las instalaciones de
la Ciudad Deportiva, sirvió
para seguir acumulando mi-
nutos y avanzar en la puesta a
punto del equipo durante es-
ta fase de pretemporada.

El cuerpo técnico, encabe-
zado por Gaizka Garitano, op-
tó por alinear dos onces com-
pletamente distintos en cada
parte del encuentro, con el

objetivo de repartir cargas y
observar el rendimiento de to-
dos los jugadores disponi-
bles. En la primera mitad, el
once inicial estuvo compues-
to por Víctor Aznar, Fali, Álex
Fernández, Brian Ocampo,
Suso, Iza, Iker Recio, Álvaro
García-Pascual, Moussa Dia-
kité, Njalla y Raúl Pereira.
Tras el descanso, el equipo
formó con Fer Pérez, Roger,
Obeng, Kovacevic, Ortuño,
Chris Ramos, De la Rosa, Da-
vid García, Borja Vázquez, Sa-
mu Almagro y Mario Climent.

El entrenamiento finalizó
con marcador favorable para
el equipo portugués, que se
impuso por 1-5. Más allá del
resultado, la sesión sirvió pa-
ra acumular ritmo de trabajo
y repartir minutos, en un pe-
riodo donde el objetivo prin-
cipal sigue siendo llegar en
óptimas condiciones al inicio
de la competición oficial.

Partido de
entrenamiento ante
la União de Leiria
Gaizka Garitano optó
por alienar dos onces
completamente
distintos en cada parte
del encuentro

.
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XEREZ DFC El canterano se fue habiendo logrado un ascenso y la salvación en Segunda RFEF

Curro Rivelott
regresa al
Xerez DFC
tras tres años

Juanma Pérez-Rendón
JEREZ | El Xerez DFC tiene un
nuevo integrante en sus filas.
Curro Rivelott vuelve al club
azulino para jugar la próxima
temporada en Segunda Fede-
ración. El canterano jerezano
regresa a casa después de tres
temporadas fuera para volver
a ser pieza importante en el
organigrama azulino a las ór-
denes de Antonio Fernández.

Curro se marchó del Xerez
DFC tras lograr el ascenso con
el equipo de Tercera a Segun-
da Federación y de mantener-
lo en la categoría en la tempo-
rada 2021/2022. Firmó por el
Arenteiro con el que fue cam-
peón del Grupo I de Segunda
Federación en su primer año,
consiguiendo el ascenso di-
recto a Primera Federación.
En la categoría de bronce del

fútbol español apenas pudo
jugar en su segunda tempora-
da en el club gallego debido a
una lesión de rodilla. Pero es-
te pasado curso ha alcanzado
a disputar 34 partidos, aun-
que solo ha sido titular en
diez de ellos, acumulando al-
go más de 1.300 minutos.

Su primera etapa en el club
fue de seis temporadas. Llegó
a debutar con el primer equi-
po en la temporada 2014/2015
con tan solo 14 años. Fue te-
niendo presencia en la prime-
ra plantilla de forma esporá-
dica mientras se formaba co-
mo futbolista hasta ser un fijo

en el once de la mano de José
Pérez Herrera. Ahora, a sus 25
años, regresa a la entidad pa-
ra aportar la experiencia con-
seguida en estas temporadas.

Con la llegada de Curro Ri-
velott el club cierra el cupo de
fichas senior para mayores de
23 años. El centrocampista je-
rezano ocupará la que deja li-
bre José Manuel Espinar, que
no continuará en la plantilla
para el año que viene.

Este jueves los futbolistas
empiezan a pasar los recono-
cimientos médicos y el martes
tendrán el primer entrena-
miento de pretemporada.

Curro Rivelott, durante un partido con el Arenteiro.

FICHAJE___El futbolista llega del
Arenteiro, de Primera Federación

Deportes  | Jerez

XEREZ CD Llega procedente del Coruxo FC

Juanma Pérez-Rendón
JEREZ | El Xerez CD hizo oficial
este miércoles la contratación
de una pieza más para su de-
fensa. Se trata del joven cen-
tral gallego Guido Mera, que
se convierte en nuevo jugador
xerecista para la próxima
temporada y que se pondrá a
las órdenes de Diego Galiano
para el comienzo de la pre-
temporada. De esta forma, la
entidad oficializa otro de los
nombres que había ido co-
giendo fuerza en las últimas
horas y que se hace efectivo.
Llega procedente del Coruxo
FC, del Grupo I de Segunda
Federación y ocupará plaza
sub-23.

Será la primera vez que
Guido saldría fuera de casa.
Formado en la cantera del
club gallego llegó al primer
equipo en la temporada

2022/2023 con tan solo 19
años, aunque antes ya había
jugado un partido en el curso
anterior. Desde entonces ha
jugado tres campañas en Se-
gunda Federación, ganando
progresivamente más prota-
gonismo. En la primera dis-
putó cinco partidos, en la se-
gunda 27 y en esta pasada es
en la que de verdad se ha con-
solidado participando en 33
encuentros y siendo titular en
29 de ellos para acumular
2.610 minutos.

Guido se convierte en el de-
cimotercer fichaje de una
plantilla que cuenta con 21
efectivos.

Este jueves arranca la pre-
temporada con el primer en-
trenamiento a partir de las
9.30 horas en el Estadio Pedro
S. Garrido, en donde el equi-
po trabajará con asiduidad.

Guido Mera
apuntala la
defensa del XCD
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HORIZONTALES.- 1: Sistema de colores y tonos.- 2:
Ablandáralos estrujándolos.- 3: Preposición.
Ratificose.- 4: Empaparos. Al revés, río europeo.- 5:
Oficial del ejército turco. Especie de acera en las
estaciones de ferrocarriles.- 6: Ciudad de Francia.
Hago desaparecer lo representado con tinta.- 7:
Pesadumbre.- 8: Os aventuréis. Pronombre perso-
nal.- 9: Artículo determinado. Limpias algo con una
rasqueta.- 10: Restregáislos con fuerza.- 11: Que no
tiene sal. Nombre de mujer (Pl).

VERTICALES.- 1: Lugar que atrae por ser centro
donde una actividad determinada tiene su mayor o
mejor cultivo. Isla griega.- 2: Estuatillas de barro
cocido halladas en la ciudad griega de Tanagra.- 3:
Lengua occitana. Arbol siempre verde de la familia
de las lauráceas (Pl).- 4: Jugador español de fútbol.
Infausto, infeliz.- 5: Labráranos. Periódico deportivo
español.- 6: Compositor francés. Denoto alegría.- 7:
Tornasolábalas.- 8: Entregad. Adverbio que expresa
negación. Río que nace en la cordillera cantábrica.-
9: Copetuda. Preposición.- 10: Expediente, informe.
Vivienda.- 11: Del verbo ser.

HORIZONTALES.- 1: Tonalidad.- 2:
Maceráralos.- 3: En. Validose.- 4: Calaros.
niR.- 5: Agá. Andén.- 6: Ruan. Borro.- 7:
Carcoma.- 8: Oséis. Le.- 9: La. Rascas.- 10:
Fregáislos.- 11: Soso. Anas.

VERTICALES.- 1: Meca. Corfú.- 2: Tanagras.-
3: Oc. Laureles.- 4: Neva. Aciago.- 5:
Aráranos. As.- 6: Lalo. Río.- 7: Irisábalas.- 8:
Dad. No. Esla.- 9: Alondra. Con.- 10: Dosier.
Casa.- 11: Sernos.

SUDOKU

Sudoku Crucigrama Soluciones
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Matrícula de deshonor

E
n los últimos tiempos hemos sido testigos de una pe-
ligrosa deriva política que está dejando huella en la
sociedad española. Vox, partido que no se esconde
en su estrategia del miedo, ha vuelto a traspasar los
límites del discurso razonable al proponer la expul-

sión de ocho millones de inmigrantes. Una cifra despropor-
cionada, inasumible e irreal, pero sobre todo, profundamente
irresponsable. Esta propuesta no es un desliz ni una exagera-
ción sin consecuencias. Es parte de una estrategia perfecta-
mente diseñada para sembrar división, para movilizar a una
parte de la población a través del miedo y para convertir al in-
migrante en el enemigo útil. No importa si trabaja, si paga im-
puestos, si son españoles de nacimiento o si contribuyen vo-
luntariamente en entidades sin ánimo de lucro, como pasa en
la Asociación Arrabales de Huelva. El objetivo es claro: crimi-
nalizar la diferencia, hacer del otro una amenaza y construir
sobre esa amenaza un proyecto político que le está dando
muy buenos resultados.   Esta retórica no sólo es falsa: es peli-
grosa. Las políticas basadas en el enfrentamiento generan es-
cenarios violentos y su máximo responsable, Abascal, se está
manchando las manos de sangre, observando como el odio y
el desprecio entre esos bandos condicionados se arman como
guerrillas pandilleras para seguir generando adeptos a una
causa con un solo fin, conseguir el voto del miedo. En esta fá-
bula intencionada, se está creando una narrativa de ‘inva-
sión’, de ‘bandas extranjeras’, de ‘inseguridad importada’
que no resiste el más mínimo análisis riguroso de datos. La
paradoja es que muchos de los que se sienten amenazados
por la inmigración no saben -o no quieren saber- que son pre-
cisamente los inmigrantes quienes sostienen gran parte del
sistema económico español. En sectores como la agricultura,
la hostelería, la construcción o el cuidado de personas depen-
dientes, su aportación es esencial. Sin ellos, no sólo se de-
rrumba una parte importante de nuestra economía, también
nuestro modelo de bienestar. Pero Vox no busca soluciones.
Vox busca culpables. No estamos ante un debate sobre inmi-
gración. Estamos ante una guerra ideológica que utiliza la in-
migración como excusa, como ya intentó con la homosexuali-
dad o con las armas. Lo que está en juego no es sólo el futuro
de quienes llegan a nuestro país buscando una vida mejor, si-
no el tipo de sociedad que queremos ser. Una sociedad que
mira al futuro con inteligencia, solidaridad y justicia, o una
que se repliega sobre sí misma, alimentada por el rencor, el
miedo y la ignorancia. Los límites políticos se están rompien-
do y los votos son claras cazas de inmigrantes, donde cada
una de esas vidas es canjeada en las urnas por votos. n

La caza del
inmigrante

Federico Pérez

Esta elección por
parte de Maersk
contribuye a
consolidar a la
comarca como
parte de los
flujos marítimos
intercontinentales
en el Estrecho

VCG
SAN ROQUE | La Consejería de Fomento,
Articulación del Territorio y Vivien-
da ha incorporado a Maersk, la se-
gunda naviera mundial de contene-
dores, al sector San Roque del Área
Logística Bahía de Algeciras. La con-
sejera de Fomento, Rocío Díaz, ha
mantenido una reunión con el direc-
tor gerente de la región suroeste de
Europa y el área del Magreb de
Maersk, Emilio de la Cruz, para la
implantación de la multinacional re-
ferente en servicios de logística y
transporte de contenedores maríti-
mos y cadena de suministro.Maersk
construirá en este nodo logístico su
nuevo centro de almacenamiento y
distribución de mercancías en trán-
sito internacional, con una inversión
estimada de dos millones.

Rocío Díaz ha ensalzado que el
desembarco de esta multinacional
es “la clara demostración del papel
estratégico que juega el Puerto de Al-
geciras, donde quieren recalar todas
las principales empresas logísticas
del sector”. “El Puerto de Algeciras
es la punta de lanza de nuestra estra-
tegia para que Andalucía se erija co-
mo la gran plataforma logística del
Sur de Europa”. 

“La apuesta de una empresa pun-
tera como Maersk confirma el valor
diferencial del Sector San Roque del
Área Logística Bahía de Algeciras y
su rol creciente como puente logísti-
co entre América, Europa y el norte
de África, además de situar a Anda-
lucía en el mapa de los intercambios
comerciales internacionales de mer-
cancías”, ha remarcado. 

De igual forma, ha hecho balance
de la apuesta inversora que hizo en
su día la Junta de Andalucía con este
nodo logístico. “La urbanización de

la zona intermodal fue de 18 millo-
nes de euros y, en poco tiempo ya
han comprometido su llegada cua-
tro empresas”. 

Maersk ha elegido el Sector II pa-
ra establecer su nuevo centro de
operaciones dedicado a la logísti-
ca, el almacenamiento y la distri-
bución de mercancías conteneriza-
das en régimen de tránsito interna-
cional sobre una superficie aproxi-
mada de 84.000 metros cuadrados. 

La elección de Maersk refuerza la
vocación de plataforma logística
intercontinental del Área Logística
Bahía de Algeciras, concebida para
consolidar en el Campo de Gibral-
tar una parte de los flujos maríti-
mos intercontinentales que transi-

El área logística se refuerza

Representantes de Maersk, reunidos con la consejera Rocío Díaz.  VIVA CG

SAN ROQUE Maersk entra a formar parte del sector San Roque del Área Logística Bahia de Algeciras

OPORTUNIDAD___La segunda naviera mundial de contenedores elige este
enclave para su nuevo centro de almacenamiento y distribución de mercancías

tan por el Estrecho. En ese sentido,
la Junta de Andalucía, a través de la
Agencia Pública de Puertos, y en co-
laboración con la Autoridad Portua-
ria como parte de Red Logística de
Andalucía, apostaron por su des-
arrollo de la nueva zona intermodal
del Sector II San Roque con una in-
versión de 18 millones de euros. 

Uno de los aspectos más relevan-
tes de esta operación es su capaci-
dad para optimizar y racionalizar el
uso del espacio portuario, al permi-
tir localizar y posicionar tráficos de
larga estancia fuera del recinto por-
tuario, liberando espacio en las ter-
minales marítimas y reduciendo sig-
nificativamente las puntas de con-
gestión. 


